
 1 / 3 

 

県央ブロックごみ処理施設整備候補地 第１回住民説明会の開催結果 

 

１ 開催日時 平成 29年７月 21日（金） 18時 30分から 19時 40分 

 

２ 開催場所 飯岡農業構造改善センター 

 

３ 出 席 者  

(1) 住 民   15名 

(2) 報道機関  ０社 

(3) 協議会   ７名（菅原事務局長，櫻次長，畠山副主幹，高橋室長， 

佐々木主査，高橋主査，木村主任） 

 

４ 会議概要 

(1) 開会 

    櫻次長により開会及び司会進行 

(2) あいさつ 

    菅原事務局長からあいさつ 

(3) 説明 

高橋室長から「県央ブロックごみ処理施設の整備について」を説明 

(4) 質疑（質問者３名，質問・意見数 13件） 

発言者・回答者 発言内容 

① Ａ 

 

１商工会からの要望ということだが，農業団体からの意見につい

てはどの段階で協議するのか。 

→高橋室長 １全ての農業団体に了解いただいているわけではないというのは

了解している。今後確認し，進めさせていただきたい。 

 Ａ 

 

２こういう説明会で同意を得るということはわかったが，団体へ

の照会は。 

→高橋室長 ２関係団体にもお話をさせていただきたいと思っている。 

② Ｂ ３あくまでも今回は焼却施設で，し尿処理は別と考えていいか。 

→高橋室長 ３焼却施設のことである。 

 Ｂ 

 

４ダイオキシン，悪臭，騒音ということが心配になっている。ダ

イオキシンについては具体的に数字で答えているようだが，それ

以外のものについてもデータはあるのか。 
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→高橋室長 

 

４データはあります。排出基準というのがあり，ばいじん 0.08，

ダイオキシンが１。新しい施設であればばいじんはその基準の半

分，ダイオキシンは 1/10となっている。また地元の人たちと協議

してばいじんは 0.06，窒素酸化物については 250 に対して 100 と

値を定めている。新しい施設でもこういったことを行っていきた

い。 

  Ｂ ５騒音についてはないのか。夜間の音とかはどうなのか。 

→高橋室長 

 

５この（資料の）中にはデータはありません。が，環境影響評価

というものを施設を作るときにやらなければならないので，地域

の御意見を聞く場があるのでそれを利用していきたい。搬入ルー

トを設定するなどの対策はできると考えている。 

  Ｂ 

 

６クリーンセンターの地区の方々は反対しているという理由は今

のことではないのか。 

→高橋室長 ６周辺学校の喘息の率が高いのでは，大気汚染があるのではない

か，覚書がありそれには分散立地とあるのかで内容が異なるとい

うことで反対ということを言われている。 

  Ａ 

 

７優良な農業地域ですが，消費者から見るとその近くで作られた

農作物を喜んで買ってくれるかどうか一番心配している。そうい

うところまで考えられているのか。少子高齢化になり自分で農業

ができなくなっているところもある。この地区の農業基盤が小さ

くなる。その補償とかは考えられているのか。 

→高橋室長 ７風評被害について具体的な事例についても他都市に聞きながら

確認したい。今後具体的に話し合いをしていきたい。 

③ Ｃ 

 

８経費については試算しているのか。 

→高橋室長 ８基本構想で試算している。盛岡市で 15億円の削減になると試算

している。 

  Ｃ 

 

９第一条件は経費削減なのか。ということは，地域に対する環境

面はその次ということか。 

→高橋室長 ９４から１を選ぶというコストの試算はまだしていない。一番大

事なのは地域の皆さんの御理解と考えており，十分に説明をした

いと考えている。地域振興策としてどういうものが検討できるか，

最終的には協議会の中で決めていくことになる。 
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  Ｃ 

 

10 新しい施設が耐用年数を迎える，迎えた後はどうするのか。残

すのか。今のクリーンセンターはどうなるのか。 

→高橋室長 10 地元の方と覚書などいろいろ協議させていただくことになると

思う。次の更新時にどうするかの取扱いについても協議をさせて

いただいて決めていくことになる。 

  Ｃ 

 

11 決定に当たっては，地権者，地域の方々の思いはどの程度くん

でもらえるのか。 

→高橋室長 

 

11 無視して建設するということはない。皆様と話し合って 1 つに

決めたい。 

  Ａ 12 決定の際に３市５町ということで首長さん方で決めるというこ

とだが，地元の意見はどうやって吸い上げるのか。メリットのあ

る方，ない方と分かれると思う。自治会だけの意見の吸い上げは

されないと思う。よく考えて欲しい。 

→高橋室長 12 しっかりと対応させていただきたいと考えております。 

  Ｂ 13 テレビでやっていたが観光施設としての広め方はあるのか。 

→高橋室長 13 余熱利用施設，地域振興策ということで次回の説明会で用意す

る予定。他都市の事例を紹介したい。また地域の方々がこういう

のがあればいいという話しもしたいと考えている。 

(５)閉会  

 

以上 

 


